## « Ici, Là-bas », espoir d'une vie meilleure

« Soutien et solidarité plutôt qu'assistanat et charité » ... Notre objectif est d'aider des associations locales à améliorer les conditions de vie misérables de la population en privilégiant la rémunération ou la formation des personnes sur place et de travailler à leur indépendance.

Notre association est formée d'étudiants en médecine et en sage-femme ayant à cœur de parfaire leur formation en participant à des projets de solidarité. Comme son nom l'indique, « Ici, Làbas » mène deux types d'action. Elle participe à des évènements locaux, régionaux et nationaux tels que le Téléthon, la journée mondiale de lutte contre le sida, l'hôpital des nounours, etc. Mais notre engagement prend encore plus d'importance au niveau de l'investissement budgétaire, horaire et surtout humain, pour les projets de solidarité internationale, qui sont au nombre de trois.

Le premier est un partenariat avec une association burkinabé, « Vivre APED », association de protection de l'enfance en danger qui facilite l'accès aux soins aux défavorisés et réinsère les jeunes en les formant à un métier.



Soins lors d'une maraude

Le second projet concerne une pouponnière (orphelinat), située à Bobo Dioulasso, nommée « Un Cœur pour tous ».

Enfin, nous envisageons d'acheminer des livres médicaux à la faculté de médecine de Niamey, au Niger, en ce qui concerne notre troisième projet.

Chaque année, nous organisons un voyage au Burkina Faso à la fin de l'année universitaire. Le principe de ce voyage est avant tout un échange avec nos partenaires « Vivre APED » et « un cœur pour tous » qui nous invite à découvrir une culture riche et accueillante. Mais c'est aussi et surtout l'occasion d'observer leur organisation et leur fonctionnement, nous permettant ainsi d'adapter et d'améliorer au mieux l'aide que nous espérions leur apporter.

Ainsi compte tenu du besoin réel d'un infirmier que l'on nous a exprimé et qui a été constaté sur place, nous nous sommes engagés par la signature de diverses conventions à financer la formation d'un des secouristes de Vivre APED pendant deux ans et le salaire d'un infirmier vacataire durant cette période. Et dans la même optique, nous prenons en charge les indemnités d'un instituteur au centre de réinsertion. Il est donc possible de jouer un double rôle là-bas qui aurait beaucoup plus d'impact si d'autres personnes partageaient cette vision : aider les ONG locales à atteindre leurs objectifs sociaux et participer à la création d'emploi.

Enfin, en ce qui concerne la pouponnière, nous n'avons pu pour l'instant que fournir des stocks de couches et de savons achetés sur place pour l'année à venir, stocks qui seront renouvelés si la gestion des précédents aura été jugée convenable lors du prochain voyage.



Une de nos membres et un enfant de la pouponnière « Un Cœur pour tous »

Cette excursion a donc pour but non seulement d'assurer la pérennité des projets préexistants, mais aussi de les faire évoluer, progresser, tout en restant réalistes compte tenu de nos moyens limités et surtout de notre souci d'apporter plutôt du soutien que de la charité.

A de multiples égards, ce voyage est une expérience unique: il est tout d'abord très formateur en matière de solidarité internationale, notamment au travers de la prise en compte des facteurs locaux, qui sont aussi nombreux que variés. Ce projet permet la rencontre de deux cultures totalement différentes mais pourtant similaires en bien des points.

Finalement, ce genre d'expérience est de celle dont on retire beaucoup plus que l'on n'apporte.

Nabil JBILOU Président de « Ici, Là-bas » nabiljbilou@hotmail.fr www.icilabas-montpellier.org